

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Brèves

Rassemblées par GMNN
(Source : Ecofin)

TRANSPORT.

Le chef de l'Etat sénégalais, Macky Sall, a pris part le mercredi 29 décembre à la réception d'un nouvel aéronef, de type A220-300, acquis au profit d'Air Sénégal. " Baptisé "Niokolo koba", cet avion de dernière génération est équipé d'une technologie de pointe avec confort, sécurité et des cabines spacieuses ", a mentionné un communiqué de la présidence sénégalaise. Le nouvel appareil dont la livraison a été faite à l'aéroport Léopold Sédar Senghor de Dakar est un monocouloir de 133 sièges qui a été configuré pour accueillir 8 passagers en classe affaires et 125 en classe économique.

MINES.

Au Nigeria, le Fonds de développement des minéraux solides (SMDF) souhaite une suspension d'un an au moins des exportations de l'or produit via l'exploitation artisanale et à petite échelle (ASM), le temps de mettre fin aux activités de contrebande. C'est la demande soumise le 29 décembre par la directrice générale du Fonds, Hajiya Fatima Umar Shinkafi, à l'occasion d'une audience à la State House avec le président Muhammadu Buhari. Pour atteindre son objectif, le Fonds souhaite aussi une intervention plus importante de la Banque centrale du Nigeria dans le processus d'achat de l'or auprès des mineurs, afin de réduire au maximum les pertes liées aux écarts dans les taux de change.

PÊCHE.

En Côte d'Ivoire, le gouvernement a adopté le 22 décembre dernier en Conseil des ministres, un décret fixant le prix plafond de vente du "faux thon" ou poisson garba à 850 F CFA/kg dans le District autonome d'Abidjan et dans un rayon de 300 km. Ce tarif maximum sera appliqué dans la chaîne de distribution du produit comprenant notamment les armateurs, les mareyeurs et les fournisseurs des professionnels de la transformation. Il vise à enrayer la spéculation pratiquée par certains opérateurs et à améliorer l'accessibilité économique au "garba" qui est l'un des plats locaux les plus appréciés par la population.

Distribution d'eau : encore 5 jours de travaux avant un retour à la normale

GMNN
Libreville/Gabon

LE mercredi 29 décembre dernier, la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG) a connu un déboîtement sur l'une de ses conduites de transport d'eau potable vers Libreville. L'incident est survenu après une forte pluie. Celle-ci a provoqué un glissement de terrain juste à l'entrée de la ville de Ntoun, située à 30 km de la capitale. Cette rupture de tuyaux perturbe actuellement la distribution de l'eau dans plusieurs quartiers de Libreville.

La SEEG dispose de deux grandes conduites de transport d'eau potable sur Libreville. L'une de 1000 millimètres de diamètre et une autre de 200 millimètres de diamètre. La première étant affectée par l'incident, c'est la seconde conduite qui fonctionne.

"Cette disposition nous amène à réduire le débit de transport sur Libreville. Cette réduction est autour de 29000 m3 par jour. Soit une diminution de 12 %", a expliqué Alain Patrick Kouna le directeur général de la SEEG. Il était sur le site de l'incident le 31 décembre dernier. Le responsable de l'entreprise a également indiqué que les travaux mettraient 10 jours. Le retour à la normale devrait donc se faire dans les 5 jours restants.

La commune d'Owendo n'est pas impactée par cette rupture. Seules Libreville et Akanda connaissent des perturbations. "Les dispositions prises nous permettent d'alimenter de 6 heures à 15 heures la zone centre de Libreville. De 15 heures à 6 heures du matin, nous faisons des manœuvres pour orienter le maximum d'eau vers Akanda", a-t-il ajouté.



Photo: DR

La réparation du tuyau devrait prendre environ 10 jours.

Piaepal : vers la livraison du chantier d'Owendo

GM.NTOUTOUME-NDONG
Libreville/Gabon

REALISE à plus de 50 %, le chantier de la cité SNI dans la commune d'Owendo, lancé dans le cadre du Programme intégré pour l'alimentation en eau potable et l'assainissement de Libreville (Piaepal), devrait être livré fin janvier. C'est ce qui ressort de la visite de terrain effectuée le 30

décembre dernier par le ministre d'Etat, en charge de l'Energie et des Ressources hydrauliques, Alain-Claude Bilie-By-Nze. Ledit chantier est compris dans le premier lot de ce programme qui en compte quatre. Les travaux de ce lot consistent à procéder au renouvellement du réseau d'adduction d'eau potable, celui de la plomberie et des sanitaires, dans certains établissements scolaires et des casernes.

C'est un partenariat entre la Banque africaine de développement (BAD) et le Gabon, qui a scellé le programme Piaepal. Celui-ci ambitionne de renforcer et d'étendre le réseau de distribution d'eau potable dans les communes d'Owendo, Ntoun, Libreville et Akanda. La banque panafricaine a mis à la disposition des autorités gabonaises 75 milliards de francs pour l'aboutissement de ce vaste projet.



Photo: DR

Le ministre Alain-Claude Bilie-By-Nze (costume) sur le terrain à Owendo.